
回 覧 ２０２３年(令和５年)10 月 21 日 

10 月 の 上 志 段 味 自 治 会 だ よ り 
１ 地域皆さんご参加いただける〝防災訓練” を実施します

 自治会は、皆さんが安心して生活できる地域を目指しています。しかし、コロナ過もあり

災害発生時の備えは、これまで十分皆さんにお伝えできていませんでした。 

今回「地域自主防災会組織における防災活動で、大地震その他の災害による人的、物的被

害の発生及び拡大を防止すること」を目的に、防災訓練を地域に関係の皆さんのご協力もい

ただき実施いたします。 

会場は上志段味小学校運動場、地区連絡協議会、守山消防署と志段味東学区消防団、各自

治会と自主防災会が協力し「住民皆さんが参加体験できる」企画としました。初期消火、起

震車、煙道体験の他、AED の取扱実習などイベント型防災訓練です。 

会場には、消防車(はしご車)、警察パトカー、災害時に救助救援揚重機の展示、避難所の

備蓄品や仮設トイレ展示。会場内ブースでは非常食試食コーナーも予定しています。 

是非、ご家族で防災について「学び、体験し、話し合う」機会としてください。 

開催時間内であれば自由にご参加いただけますので、お気軽にご参加ください。 

２ 赤い羽根・赤十字・歳末助け合い募金に協力しました 

 自治会では皆さんから集めさせていただいた会費の一

部を、今年も以下の団体へ募金・寄付いたしました。 

１世帯当たり約１００円です。 

○赤い羽根共同募金  ２７０，０００ 円 

○赤十字活動寄附   ２７０，０００ 円 

○歳末助け合い募金    １０，０００ 円 

☆☆☆皆様の気持ちの献金が、いま必要としている方々のお手元に届き、身も心も温かく・健やかに過ご

していただけることとになります。そう願うと私たちも、幸せな気持ちとなります。☆☆☆ 

３ 秋の上志段味クリーン大作戦・・・街を美しくする日・11 月 5 日（日）実施 

私たちの街も区画整理事業が順調に進みきれいに整ってきま

した。しかし、皆さんで協力し手を入れ住宅周りを守っていか

なければ、草は生えゴミの放置が起こります。「きれいな場所は、

誰も汚しません」。私たちの街は私たちの手で、今もこれから先

も子供たちの未来のために守りましょう。各組長さんの号令で

ご協力お願いいたします。 📷📷写真は昨年秋の作業風景です。今年も皆さん宜しくお願いします。



４ ボ ッ チ ャ 大 会 開 催 ・ ス ポ ー ツ 推 進 委 員 会 主 催 

10 月 1 日(日)上志段味小学校でボッチャ大会

が開かれました。ボッチャはパラリンピックで知

られた方も多いと思います。ヨーロッパで生ま

れ、重度脳性麻痺や四肢重度機能障害者のために

考案されたスポーツです。年齢・性別・障害など

関係なく一緒に競い合えるスポーツです。 

ルールは、ジャックボールと呼ばれる白いボー

ルを目標に、赤と青ボールを投げたり転がしたり

し、いかに近付けるかを競います。近づいたボールの多い方が勝ち。球は少しクッションが

あり、直径 86mm・275g、ほどよく重みを感じます。 

今回の参加者は、上・中志段味の小学生からご年配、ご家族やお友達同士など様々、１チ 

ーム３～４名で８チームの参加でした。ハンディキャップを感じない競いということもあり

大いに盛り上がり、真剣ですが年の差関係なく一緒に楽しめました。 

2 月 10 日には志段味地区会館主催の５学区（上志・志東・下志・志西・吉根）合同ボッ

チャ大会が開催されます。ぜひ多くの皆さん、ご参加ください。

5　10 月 6 日 プラスチックリサイクル事業の見学　保健環境委員会

保健環境委員７名で名古屋市南リサイクルプラザ で行われている、プラスチックリサ

イクル事業の見学に行ってきました。ここではさまざまなプラスチック製品のリサイクルを

行っています。その中でももっとも多い、ペットボトルのリサイクル現場を見てまいりま

した。きれいに分別されているものと、キャップのついたまま・中身の入ったままのペット

ボトルも数多くあり、これらの仕分けはほとんどが人の手で行われています。その中には多

くの障がい者の方が、手際よくキャップを外したり、中身を捨てたりしていました。夏の暑

い時期には量も多く、作業所の 温度も高く、大変な作業が続きます。分別の大切さを痛感

させられました。 

続いて、可燃ごみや燃ごみ・粗大ごみの処理を行う名古屋市北名古屋工場へ 向かいまし

た。 こちらでは、収集されたごみの処理を 1800 度の高温の 溶融炉で溶かし、 溶けたもの

は冷却された後スラグやメタルなどの資源として 活用され、ごみの埋め立て量をゼロにす

ることが できます。また、ゴミを処理する時に出る熱を利用して電気を作り工場内で使わ

れたり、近くの温水プールなどで 利用されているのを見てきました。各施設１時間半程の

見学でしたが、再利用するためには資源の分別が大切な事だと思う１日でした 


